

# LE PLÉBISCITE en Haute-Silésie

Une majorité allemande dans les régions agricoles; Une majorité polonaise dans les districts industriels. MAIS L'ALLEMAGNE N'ADMET PAS LE PARTAGE

Dans l'ensemble du territoire plébiscitaire, la majorité semble acquiescer à l'Allemagne dans la proportion de 7 à 5 environ. La presse de Berlin en conclut déjà que la Haute-Silésie tout entière est revenue à l'Allemagne. Ce qui prouve qu'elle ignore ou feint d'ignorer les dispositions du traité de Versailles.

## La Haute Commission ne possède pas encore la totalité des résultats

Les résultats d'un certain nombre de communes ne sont pas encore parvenus à la Haute Commission du plébiscite. Il apparaît cependant que la majorité allemande est acquise dans les cercles de Rosenberg, d'Oppeln, Campagne et de Cosel, ainsi que dans la moitié du cercle de Ratibor. Ces cercles sont délimités par une ligne partant de Rosenberg au nord pour atteindre l'Oder et la région de Krabitza en suivant le cours du fleuve jusqu'à la frontière.

## Chants de victoire

Le chancelier d'Empire est allé saluer à la gare les haut-silésiens revenant du plébiscite. La Haute-Silésie, a-t-il déclaré notamment, a tenu ce que ses attendait d'elle. Maintenant, il s'agit de travailler à la reconstruction. Vive la Haute-Silésie allemande!

## « Pas de partage » disent les Allemands

Le résultat du plébiscite, en dépit des pavés et des déclarations officielles, a causé dans les milieux politiques allemands une vive déception, car on attendait à une proportion de 75 0/0 au moins de votants allemands.

## Une manifestation antifrançaise à Oppeln

On télégraphie d'Oppeln: Après une journée de plébiscite d'un calme parfait, une manifestation des Eclaireurs allemands devant le local de la Commission internationale est pu tournée mal, sans les énergiques mesures prises par le commandement militaire français.

## A propos d'un voyage du général Weygand

Paris, 22 mars. — Un journal de langue anglaise, publié à Paris, a annoncé que le général Weygand, chef d'état-major du maréchal Foch, quittait Paris, ce matin, pour Prague et Varsovie, et il en tire cette conclusion que son voyage est en relation avec l'arrêt de la démobilisation en Russie et avec l'augmentation à 4 millions d'hommes des troupes polono-russes.

# LE MARÉCHAL LYAUTEY A NANCY

Une réception à l'Hôtel de Ville. Nancy, 21 mars. — Le maréchal Lyautey est arrivé à Nancy où il a été salué par



LE MARÉCHAL LYAUTEY

M. Henri Menges, maire de Nancy; le général Penet, commandant le 20<sup>e</sup> corps; les autorités civiles et militaires. A 12 h., une réception officielle a eu lieu à l'Hôtel de Ville. Pendant la revue et le défilé, un avion a survolé Nancy. Le maréchal a salué et s'est incliné devant le glorieux drapeau du 20<sup>e</sup> régiment d'infanterie. Ensuite, a eu lieu la présentation des chefs des troupes du 20<sup>e</sup> corps, puis le maire de Nancy a retracé avec éloquence la carrière militaire du maréchal et a montré quel rôle a joué le Résident général du Maroc pendant la guerre.

## LES QUOTIDIENNES

## LES DEVASTATIONS ALLEMANDES

Jamais l'effroyable bilan des dévastations causées par l'Allemagne dans les départements occupés ne sera dressé avec plus d'utilité qu'à cette heure. En face du chiffre des réparations exigées par les Alliés, plaçons nous non l'état des ruines accumulées, mais avec un raffinement noué par le Boche. Lundi, c'est la Société des ingénieurs civils qui a consacré sa séance solennelle annuelle à l'exposé des actes reprochés au vandalisme teuton. Devant le président de la République, plusieurs orateurs ont montré toute l'énormité des destructions opérées par l'ennemi.

## LES DEUX ROUTES

M. Chéron. — Deux routes s'ouvrent à nous: l'une, souriante, qui mène à la catastrophe; l'autre, ardue, qui conduit au salut du public. Les premiers de nous, c'est de nous faire un chemin de dévotion, de nous faire un chemin de dévotion, de nous faire un chemin de dévotion.

## M. Gaudin de Villaine

M. Gaudin de Villaine remplace M. Chéron à la tribune. Le sénateur royaliste de la Manche dit que lorsque nos arrière-neveux étudieront l'histoire de l'époque actuelle, ils seront étonnés de constater que le gouvernement de l'Etat, au lieu d'être aux mains d'hommes d'ordre, s'est trouvé le plus souvent aux mains d'anciens révolutionnaires, et c'est à ces causes que nous devons l'impuissance prolongée constatée par M. Chéron.

## VOIR, page 2, NOS DÉPÊCHES de la Dernière Heure

# LE BUDGET de 1921 AU SÉNAT

## Le Rapport de M. Henri Chéron « IL FAUT QUE L'ALLEMAGNE PAYE », DECLARE LE RAPPORTEUR.

Paris, 22 mars. — La séance est ouverte à 14 h. 40, sous la présidence de M. Léon Bourgeois. PROJETS DIVERS. On débarrasse l'ordre du jour de divers projets.

## LES ALLOCATIONS AUX FAMILLES NOMBREUSES

L'ordre du jour appelle la discussion du projet de loi relatif aux allocations aux familles nombreuses. M. Delachanal, rapporteur, fait connaître certaines modifications que la commission d'assurances de prévoyance sociale a apportées au texte primitif pour tenir compte des observations de la Commission des Finances.

## LE RAPPORT DE M. CHERON

M. Henri Chéron à la parole et développe son rapport général. Pour le moment, dit M. Chéron, il s'agit de s'expliquer simplement et complètement sur la situation budgétaire et financière de l'Etat.

## LES REDUCTIONS

Le rapporteur général retrace ensuite les travaux de la Commission sénatoriale des finances. Elle a diminué les prévisions des recettes admises par la Chambre de 2.700 millions, à raison de l'insuffisance du rendement sur le chiffre d'affaires. Cette taxe, on peut presque dire que la paie qui vent. Cet état de choses devra changer.

## IL FAUT QUE L'ALLEMAGNE PAYE !

Un pays comme la France ne peut se borner à des lamentations sur le péril financier. (Très bien.) Il faut que l'Allemagne paie ce qu'elle nous doit. (Applaudissements.) Si elle ne le fait pas, le problème est insoluble.

## LE PRÉSIDENT DE LA COMMISSION DU TRAVAIL

Le Président de la Commission du Travail se félicite que l'accord ait été réalisé entre toutes les Commissions intéressées, mais toutefois, dit-il, ce projet ne serait que une portée très réduite, si heureusement ce projet n'est pas des naissances, mais de nos vœux, et notamment la foi religieuse traditionnelle. (Applaudissements à droite et à gauche.)

## LES ELECTIONS DE LA SEINE VALIDÉES

La Chambre valide, sans débat, les élections municipales de la Seine. Le Président de la 2<sup>e</sup> circonscription du département de la Seine.

## L'Éducation physique et la Préparation militaire obligatoires

L'ordre du jour appelle la discussion du projet de loi adopté par le Sénat sur l'éducation physique et la préparation militaire obligatoires. M. Duquesne s'élève contre le principe de la préparation militaire par les officiers et sous-officiers.

## LA DISCUSSION DES ARTICLES

La discussion générale est close. La Chambre adopte, article par article, le projet de loi relatif à l'éducation physique et à la préparation militaire obligatoires.

# A LA CHAMBRE Les Allocations aux Familles nombreuses

## L'Éducation physique et la Préparation militaire obligatoires

Paris, 22 mars. — La séance est ouverte à 9 heures 45, sous la présidence de M. Albert M. Leredu est au banc du Gouvernement.

## LES ALLOCATIONS AUX FAMILLES NOMBREUSES

L'ordre du jour appelle la discussion du projet de loi relatif aux allocations aux familles nombreuses. M. Delachanal, rapporteur, fait connaître certaines modifications que la commission d'assurances de prévoyance sociale a apportées au texte primitif pour tenir compte des observations de la Commission des Finances.

## UN CONTRE-PROJET DE M. l'abbé LEMIRE

M. l'abbé Lemire à la parole pour soutenir un contre-projet tendant à accorder une allocation de 300 francs par enfant de moins de 16 ans à toute mère de famille ouvrière qui, pour élever son enfant, abandonne son travail.

## LA DISCUSSION DES ARTICLES

Le Président de la Commission du Travail se félicite que l'accord ait été réalisé entre toutes les Commissions intéressées, mais toutefois, dit-il, ce projet ne serait que une portée très réduite, si heureusement ce projet n'est pas des naissances, mais de nos vœux, et notamment la foi religieuse traditionnelle. (Applaudissements à droite et à gauche.)

## LE PRÉSIDENT DE LA COMMISSION DU TRAVAIL

Le Président de la Commission du Travail se félicite que l'accord ait été réalisé entre toutes les Commissions intéressées, mais toutefois, dit-il, ce projet ne serait que une portée très réduite, si heureusement ce projet n'est pas des naissances, mais de nos vœux, et notamment la foi religieuse traditionnelle. (Applaudissements à droite et à gauche.)

## LES ELECTIONS DE LA SEINE VALIDÉES

La Chambre valide, sans débat, les élections municipales de la Seine. Le Président de la 2<sup>e</sup> circonscription du département de la Seine.

## L'Éducation physique et la Préparation militaire obligatoires

L'ordre du jour appelle la discussion du projet de loi adopté par le Sénat sur l'éducation physique et la préparation militaire obligatoires. M. Duquesne s'élève contre le principe de la préparation militaire par les officiers et sous-officiers.

## LA DISCUSSION DES ARTICLES

La discussion générale est close. La Chambre adopte, article par article, le projet de loi relatif à l'éducation physique et à la préparation militaire obligatoires.

# Les Allocations aux Familles nombreuses

## L'Éducation physique et la Préparation militaire obligatoires

Paris, 22 mars. — La séance est ouverte à 9 heures 45, sous la présidence de M. Albert M. Leredu est au banc du Gouvernement.

## LES ALLOCATIONS AUX FAMILLES NOMBREUSES

L'ordre du jour appelle la discussion du projet de loi relatif aux allocations aux familles nombreuses. M. Delachanal, rapporteur, fait connaître certaines modifications que la commission d'assurances de prévoyance sociale a apportées au texte primitif pour tenir compte des observations de la Commission des Finances.

## UN CONTRE-PROJET DE M. l'abbé LEMIRE

M. l'abbé Lemire à la parole pour soutenir un contre-projet tendant à accorder une allocation de 300 francs par enfant de moins de 16 ans à toute mère de famille ouvrière qui, pour élever son enfant, abandonne son travail.

## LA DISCUSSION DES ARTICLES

Le Président de la Commission du Travail se félicite que l'accord ait été réalisé entre toutes les Commissions intéressées, mais toutefois, dit-il, ce projet ne serait que une portée très réduite, si heureusement ce projet n'est pas des naissances, mais de nos vœux, et notamment la foi religieuse traditionnelle. (Applaudissements à droite et à gauche.)

## LE PRÉSIDENT DE LA COMMISSION DU TRAVAIL

Le Président de la Commission du Travail se félicite que l'accord ait été réalisé entre toutes les Commissions intéressées, mais toutefois, dit-il, ce projet ne serait que une portée très réduite, si heureusement ce projet n'est pas des naissances, mais de nos vœux, et notamment la foi religieuse traditionnelle. (Applaudissements à droite et à gauche.)

## LES ELECTIONS DE LA SEINE VALIDÉES

La Chambre valide, sans débat, les élections municipales de la Seine. Le Président de la 2<sup>e</sup> circonscription du département de la Seine.

## L'Éducation physique et la Préparation militaire obligatoires

L'ordre du jour appelle la discussion du projet de loi adopté par le Sénat sur l'éducation physique et la préparation militaire obligatoires. M. Duquesne s'élève contre le principe de la préparation militaire par les officiers et sous-officiers.

## LA DISCUSSION DES ARTICLES

La discussion générale est close. La Chambre adopte, article par article, le projet de loi relatif à l'éducation physique et à la préparation militaire obligatoires.

# Notre Souscription pour les Chœurs de Roubaix-Tourcoing et leurs cantons

VINGT-UNIÈME LISTE. MM. Loucheur, Thersens et Cie, 100 fr. — Le personnel ouvriers et employés de la maison Loucheur, Thersens et Cie, 104 fr. 60. — Le personnel de la Coopérative l'Éclaircie, à Croix, 78 fr. 50. — Les chauffeurs, domestiques et hommes de ville des maisons Hanart frères et Motte-Marquette réunis et Burel et Cie, 65 fr. — Club Zanlistique, 15 fr. — Anonyme, 5 fr. — Après une chanson chez nous, 145 fr. — Les rattachés de Longue-Halle, 6 fr. — Les rattachés de chez Bernard, 5 fr. — Anonyme, 5 fr. Total de la 21<sup>e</sup> liste, 380 00. Total des 21 listes publiées, 162.478 15.

# Le Problème des Réparations

Paris, 22 mars. — Voici les passages essentiels d'une interview au New-York Herald par M. Briand. Je puis certifier que les calculs de la capacité de paiement de l'Allemagne ont été faits en prévision de l'éventualité la plus défavorable, on a donc les ressources de la Haute-Silésie. Dès lors, quel que soit le résultat du plébiscite de dimanche, les chiffres de l'accord de Paris représentent à nos yeux le minimum de ce que l'Allemagne peut payer, toutes choses étant prises en considération.

## La Haute Commission ne possède pas encore la totalité des résultats

Les résultats d'un certain nombre de communes ne sont pas encore parvenus à la Haute Commission du plébiscite. Il apparaît cependant que la majorité allemande est acquise dans les cercles de Rosenberg, d'Oppeln, Campagne et de Cosel, ainsi que dans la moitié du cercle de Ratibor. Ces cercles sont délimités par une ligne partant de Rosenberg au nord pour atteindre l'Oder et la région de Krabitza en suivant le cours du fleuve jusqu'à la frontière.

## Chants de victoire

Le chancelier d'Empire est allé saluer à la gare les haut-silésiens revenant du plébiscite. La Haute-Silésie, a-t-il déclaré notamment, a tenu ce que ses attendait d'elle. Maintenant, il s'agit de travailler à la reconstruction. Vive la Haute-Silésie allemande!

## « Pas de partage » disent les Allemands

Le résultat du plébiscite, en dépit des pavés et des déclarations officielles, a causé dans les milieux politiques allemands une vive déception, car on attendait à une proportion de 75 0/0 au moins de votants allemands.

## Une manifestation antifrançaise à Oppeln

On télégraphie d'Oppeln: Après une journée de plébiscite d'un calme parfait, une manifestation des Eclaireurs allemands devant le local de la Commission internationale est pu tournée mal, sans les énergiques mesures prises par le commandement militaire français.

## A propos d'un voyage du général Weygand

Paris, 22 mars. — Un journal de langue anglaise, publié à Paris, a annoncé que le général Weygand, chef d'état-major du maréchal Foch, quittait Paris, ce matin, pour Prague et Varsovie, et il en tire cette conclusion que son voyage est en relation avec l'arrêt de la démobilisation en Russie et avec l'augmentation à 4 millions d'hommes des troupes polono-russes.

## LES QUOTIDIENNES

## LES DEVASTATIONS ALLEMANDES

## IL FAUT QUE L'ALLEMAGNE PAYE !

## LE PRÉSIDENT DE LA COMMISSION DU TRAVAIL